

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Choque múltiple: 20 autos"
	"Emite el PRI su tercera convocatoria"
	"Detectan brote de hepatitis en región Huasteca"
	"Impugnación en el robo y saqueo de maguey"
	"Rechaza PAN fuga masiva de cuadros"
	"Golpeados por crisis económica, Abandonan Hogares"
	"Atiende Salud los casos de varicela y hepatitis"
	"Cultura tendrá toda la atención del gobierno"
	"Necesario en gobierno la Transparencia, dice Menes"
	"Tamaulipas: no paran plagios; rescatan 68"
	"Rescata PF a 68 viajeros plagiados"
	"Pasajeros Vengadores"

INSTITUCIONAL

Independiente-Pide PAN atención a las amenazas hacia sus candidatos: El PAN solicitará al **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)** y a la Procuraduría General de la República (PGR) especial atención en los municipios donde se han registrado amenazas hacia candidatos albiazules. De esta forma reaccionó el secretario general del partido Raymundo Ordoñez, quien afirmó que los panistas no se amedrentan ante la advertencia de impedir el paso a su candidato en comunidades de Ixmiquilpan. Entrevistado en las oficinas del partido, declaró: "No vamos a permitir que a nadie del PAN le pongan un dedo encima, mucho menos que le prohíban la entrada a algún municipio del estado". En dicha zona del Valle del Mezquital hay mil 200 adheridos, además de simpatizantes, cuyos derechos políticos, aseguró Raymundo Ordoñez, serán defendidos por el partido. En cuanto a la amenaza de impedir la colocación de propaganda del candidato panista en comunidades de Ixmiquilpan, aseguró que tales casos serán detectados y denunciados ante autoridades electorales. Con una manifestación en las instalaciones del PAN en Pachuca, Pascual Charrez Pedraza anunció su renuncia al partido al asegurar que fue soslayado por los dirigentes estatales y advirtió que el candidato panista no pisará comunidades del municipio. Al respecto, el secretario general afirmó que el dirigente de la Sociedad Integral de Organización Nacional (Sion) sí fue avisado de la publicación de la convocatoria para inscribirse como aspirante, pero no cumplió con el requisito. Luego que Charrez Pedraza entregó su renuncia, Ordoñez consideró que dicha baja no afectará el voto duro del partido. Además, el secretario general del PAN en Hidalgo señaló que los seguidores de Charrez Pedraza no militaban en el partido por lo que no puede hablarse de una "desbandada" en el Valle del Mezquital. Reveló incluso que las credenciales que los integrantes de Sion rompieron en las puertas de la sede panista no fueron emitidas por Acción Nacional: "Son credenciales patito; checamos los pedazos de las credenciales que rompieron y vimos que aunque tienen el logo del PAN son de otro formato, además de que no fueron emitidas por el partido" señaló. Se inscribieron en el proceso interno del PAN para elegir precandidato a la alcaldía de Ixmiquilpan Cipriano Charrez Pedraza y Odilón Olgún Flores. Uno

de ellos tendrá que medirse en encuesta con la propuesta del PRD, Juan Ortiz Simón, para formar la alianza "Hidalgo nos une". **(Víctor Valera, pág. 07)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio- AMLO es ajeno al PRD de Hidalgo: En la víspera de la visita de Andrés Manuel López Obrador a la Plaza Juárez de Pachuca, el representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Francisco Garduño, desestimó y evitó hablar sobre la crisis y división del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad. De visita en la capital hidalguense para anunciar el mitin político, el representante de López Obrador criticó las estrategias de seguridad del gobierno federal al preguntarle sobre la posición de su movimiento respecto a la pelea que mantienen las tribus perredistas en la entidad vinculadas al ex jefe de gobierno del Distrito Federal, los grupos afines a José Guadarrama e Isidro Pedraza. ¿Cuál es la posición del Morena en torno a la división del PRD en Hidalgo? se le preguntó a Garduño. "En 2006 la primera fuerza fue la alianza de López Obrador, hablar de elecciones estatales donde se usan los recursos públicos para promover al partido en el gobierno eso lo conocen y hablar de división, mejor por qué no hablamos de las divisiones del PAN, del PRI, por qué no hablamos de la ineficacia de los gobernadores priistas en los estados del norte donde está a la alza la criminalidad, por qué no hablamos de eso y no criticamos un movimiento como el de López Obrador", dijo. El ex aspirante a la presidencia de la República en 2006 visitará la ciudad de Pachuca el próximo viernes 29 de abril para explicar los 50 puntos de su Movimiento de Regeneración Nacional, con el cual pretende regresar a la escena política de cara a las elecciones presidenciales". "Estará en Pachuca y posteriormente estará haciendo un recorrido por varios municipios de la entidad para explicar los 50 puntos en relación a los derechos humanos, derechos a la alimentación y la dignidad", señaló. Entre las propuestas que se expondrán están: reformas legales para que el presidente se someta a una consulta a los tres años y que la gente decida si continúa en el cargo. **(Ángel Cabrera, pág. 11)**

Criterio- Sale tercera convocatoria: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) lanzó el miércoles su tercera convocatoria a miembros y militantes de 25 municipios para que participen en el proceso interno mediante el cual elegirán a los candidatos que encabezarán las fórmulas de ese partido en las elecciones del 3 de julio próximo. Entre los municipios más importantes —por número de habitantes— destacan Mineral de la Reforma, Actopan, Atotonilco el Grande, Apan, Huehuetla, Atitalaquia y Progreso de Obregón. Al llamado que se hace a los militantes tricolores de los 25 municipios, se añaden las de las dos convocatorias anteriores donde, hasta hace unos días, el PRI había sumado un total 41 alcaldías. Con este tercer bloque, se da un total de 61 de los 84 municipios notificados para que participen en la contienda electoral. Como lo establecen las anteriores convocatorias, los aspirantes deberán cumplir una serie de requisitos para poder participar. Entre ellas destacan, tener firmas de apoyo de los sectores, estructura territorial, consejeros políticos y militancia en general. Asimismo, que tengan como mínimo tres años como militantes activos pero, en el caso de los jóvenes de hasta 35 años de edad, el tiempo de militancia que debe acreditarse será de un año. Asimismo, deberán estar al corriente de sus cuotas al PRI, constancia que expedirá la Secretaría de Finanzas del mismo instituto político. De acuerdo con el documento de 23 páginas, la recepción de solicitudes de registro, será el próximo sábado 30 de abril, a partir de las 11:00 y hasta las 14:00 horas en la Comisión Municipal de Procesos Internos (CMPI), siendo el método de selección la Convención de Delegados. Esas convenciones, se realizarán el próximo 4 de abril a partir de las 12:00 horas en los lugares que determinen las correspondientes CMPI, información que se dará conocer oportunamente a los precandidatos. Pero, en caso de que únicamente se dé un registro en alguno de los 25 municipios, entonces, no se realizará ninguna convención y se designará candidato a quien haya sido aprobado. Para el municipio Santiago de Anaya, la elección se llevará a cabo, por el procedimiento de Usos y Costumbres. **(José Antonio Alcaraz, pág. 04)**

Criterio- Cerró el PAN plazo para los registros: En cinco municipios del estado donde no hubo registro de aspirantes para contender en las próximas elecciones, el PAN tendrá que realizar una designación directa o en su defecto, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) determinará qué mecanismos se deberán tomar para sacar a los aspirantes. Hace dos días se cerró el plazo para registrar candidatos en 35 municipios y, según informó Raymundo Ordóñez Meneses, secretario general del blanquiazul, no hubo respuesta de los municipios Nicolás Flores, Chapulhuacan, Tetepango, La Misión y Eloxochitlán, pues no pudieron llegar al registro, "No quiere decir que no hay candidatos y que nos vayamos a quedar sin registros. El proceso extraordinario (en esos municipios) se declaró desierto y fueron por circunstancias como el tiempo y el lugar geográfico que no pudieron llegar", expresó Ordóñez Meneses. Sobre la renuncia que hizo Pascual Charrez, Ordóñez sólo dijo que "no vamos a llorar por su renuncia". Negó que se hubiera impedido al dirigente de SION que se registrara. Respecto a las amenazas que hizo el líder del SION, que no iba a permitir el acceso a ningún panista al municipio de Ixmiquilpan, el líder panista respondió, "no vamos a permitir que a nadie del PAN le pongan un dedo encima, nosotros vamos a actuar con toda la fuerza para solicitar un castigo", concluyó. **(José Antonio Alcaraz, pág. 05)**

Criterio- El PT reconoce que las rupturas en partidos les han favorecido: A raíz de las rupturas entre militantes y partidos políticos como el PRD, PAN y Convergencia, Mariano Torres L'estrade, coordinador estatal del PT en Hidalgo, afirmó que 20 mil ex integrantes de esas fuerzas políticas, han declinado a favor de ellos. De un total de diez municipios, estas miles de personas se salieron de su partido para apoyar en las siguientes elecciones del 3 de julio al PT. Sin precisar los nombres de esos municipios, el líder político, dijo que las zonas de donde son los nuevos militantes son de la Huasteca, y la zona centro. "He tenido diálogo con esas personas. Vamos a seguir platicando con ellos para analizar estas peticiones, pero es muy probable, pues ha venido gente de Acción Nacional, filial del PRD y gente de Convergencia", expresó. Por estas razones revisará nuevamente los cuadros donde ya tenían conformados a sus precandidatos, pues según dijo, "queremos conjuntar esto para multiplicar y organizar los municipios, para tener un buen candidato". Lo anterior lo hizo saber, después de una rueda de prensa convocada por Francisco Garduño Yáñez, presidente en el estado del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) de Andrés Manuel López Obrador. En el lugar, expresaron que se encuentran preparados para recibir al ex candidato, el viernes 29 de abril a las 17:00 horas en Plaza Juárez, en Pachuca. **(José Antonio Alcaraz, pág. 05)**

El Sol de Hidalgo-Paula Hernández: "No aspiro a candidatura de Pachuca": "No aspiro a la candidatura priista por la alcaldía de Pachuca. Tengo responsabilidades que cumplir en el Congreso de la Unión. Además de ser oficial mayor de la bancada de mi partido, desempeño otras comisiones. Mi compromiso es, y será, cumplirlas". Así se expresa Paula Hernández Olmos, diputada federal, quien dice que los legisladores hidalguenses han satisfecho a cabalidad encomiendas, entre otras, generar más recursos destinados a la entidad. De la Bella Airosa, donde naciera, manifiesta: "Conozco sus problemas. Soy, en alguna forma, parte de su asombrosa transformación, pero otros deberes me ocupan". Acepta que estar al frente de los destinos de la capital del estado le representaría un señalado honor. "Nada mejor que brindarse plenamente por lo que tanto se quiere, pero hoy son otros momentos, circunstancias". Señala que, sin duda, el PRI sabrá proclamar al candidato idóneo. "Hay gente de altas calificaciones, no sólo ya por su acendrada militancia, sino por el trabajo que han efectuado. Identificados con la población. No albergo incertidumbres: el Ayuntamiento lo conducirá un miembro del partido tricolor". PRIMER EN OBRAS PÚBLICAS Ingeniera civil, secretaria de Obras Públicas en la administración de Miguel Osorio, Hernández Olmos fue la primera mujer en desempeñar esa responsabilidad...El cambio urbano, insospechado hace seis años, hoy asombra todavía. Bulevares, puentes a desnivel, espaciosas avenidas son parte de ese entorno donde su mano se dejó sentir. Aludida como una pretendiente a la Presidencia de Mineral de la Reforma, declara: "Nunca lo sopesé siquiera. Nuestro municipio, tan cercano, parte de afectos, alberga a personas que, con su dedicación y su reconocido priismo, lo llevarán a mejores escenarios". De que hubiera sido mencionada como posible a ser nominada para Pachuca, cita: "Seríamos muchos los que nos hubiéramos sentido halagados, pero no es mi caso por ahora. Sirvo y puedo servir en el cercano futuro coadyuvando con lo que emprenda el mandatario estatal Francisco Olvera". A la vez que reitera que las mujeres están preparadas para ganar espacios de representación, abona la calidad de muchas de ellas que se distinguen y son ejemplo. Enumera a Nuvia Mayorga, Laura Vargas, Guadalupe Romero, Mirna Hernández, Carolina Viggiano, Araceli Velázquez, Mirna García y Rosa María Juárez, por citar a algunas. En la llamada Cámara Baja, Hernández Olmos, quien apenas celebró su cumpleaños en una velada familiar, ha presentado iniciativas a propósito de que no se generen subejercicios y los recursos para municipios se otorguen con celeridad. Igualmente, ha propugnado por la derogación del Impuesto Empresarial de Tasa Única que impide el crecimiento de la micro y pequeña industria. Indica que jamás ha soslayado su vínculo con Pachuca. "Mantengo, de mi peculio, una Casa de Atención Ciudadana. Es mi granito de arena". Enfatizando que es producto "de una cultura del esfuerzo familiar", reitera: "Soy institucional, me sumo con entusiasmo y convencida, a lo que a mi partido convenga. Quien sea candidato tendrá en mí a una tenaz aliada. "Los priistas, unidos, en un haz de convicciones compartidas, hemos demostrado nuestra fuerza y ser, al tiempo, portavoces de las esperanzas ciudadanas para un municipio cada vez mejor, en progreso y con mejores satisfactores". **(Redacción, ojo política)**

El Reloj-El PT abre sus puertas a 15 mil panistas: Al menos unos 15 mil panistas del Valle del Mezquital abandonaron las filas del Partido Acción Nacional en el estado de Hidalgo, para sumarse al Partido del Trabajo, al señalar que el abiazul no ha cumplido con las expectativas políticas y sociales de la población. Unos 150 militantes panistas encabezados por Pascual Charres Pedraza, se manifestaron en las instalaciones del PAN, para denunciar que han sido objeto de discriminación y que el partido ha fallado como gobierno al no cumplir no con las promesas de empleo y seguridad. Enfatizó que para el Valle del Mezquital el PAN ha muerto, ya que un promedio de 15 mil militantes de esa zona se unirán al Partido del Trabajo. Negó que la salida masiva de los panistas, sea en revancha por no obtener la candidatura a presidente municipal que había buscado. "Esto no tiene nada que ver son asuntos diferentes y en su momento tendré la candidatura pero por el Partido del Trabajo" asentó Charrez Pedraza. Los inconformes con la política del PAN, señalaron que en los siguientes días realizarán una marcha, donde de manera oficial anunciarán que se sumarán a las filas del Partido del Trabajo y las estrategias para la candidatura a la presidencia municipal. Desde hace dos semanas

los partidos de la Revolución Democrática, Convergencia y ahora PAN, han registrado una salida masiva de militantes. Los ex perredistas, así como los panistas han decidido sumarse al Partido del Trabajo, en tanto que los 28 regidores, un alcalde, el senador Francisco Xavier Berganza y militantes de Convergencia se sumaron a Nueva Alianza. **(Adriana Herrerías, pág. principal)**

Síntesis-Rechaza PAN fuga masiva de cuadros: El presidente del Consejo Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador, desconoció la supuesta desbandada de militantes que han hecho público personajes de Ixmiquilpan y Huejutla, por poner sólo los dos ejemplos más representativos, por tratarse, en el primero, de 15 mil y, en el segundo, de 5 mil. Estos 20 mil no existen para Trejo Amador, si acaso unas decenas, las que se han manifestado, aunque en el caso de Pascual Charrez, venido de Ixmiquilpan, dijo incluso que el afiliado es su hermano Vicente Charrez y no él. Pascual Charrez, sostuvo en entrevista el dirigente panista, sabía que iba a perder la elección interna y, por tanto, ya no quiso participar en el proceso interno. Sobre su autonominación como candidato del PT en Ixmiquilpan, simplemente dijo que es libre de hacer lo que él quiera. Dudó, entonces, de la supuesta representatividad que tienen los inconformes, tanto de la región de Ixmiquilpan como la de Huejutla. En relación con los nueve municipios, de los 50 en los que fueron en coalición con el PRD, Gonzalo Trejo informó que la próxima semana se definirá la dinámica de la encuesta. **(Jorge Escamilla, pág. principal)**

Plaza Juárez-Tengo todo para ser un candidato serio para la capital: Antón de la Concha... En un escenario donde el PRI aún no define candidato para la presidencia municipal de Pachuca, y ante la cercanía de la contienda electoral, Jesús Antón de la Concha, director general del DIF Estatal durante el gobierno de Miguel Osorio Chong, aseguró que confía en el trabajo que hasta el día de hoy se ha realizado para partir del mismo y dar inicio a un proyecto cuyo objetivo sea el beneficio de los capitalinos hidalguenses. Reconoció que hay varios aspirantes a la presidencia de Pachuca al interior del PRI, pero dijo contar con los requerimientos para ser un aspirante serio, "yo creo poder y creo que tengo las características suficientes para ser un aspirante serio; el compromiso que generaría sería, primero, servir a la gente, hacerlo honestamente, hacerlo como lo demostré en el DIF cuando fui director". Antón de la Concha se dijo satisfecho de su paso por el Sistema DIF por las gestiones realizadas en favor de la población; agregó que ser titular de este organismo le permitió estar cerca de la gente y conocer las problemáticas, las necesidades que se enfrentan en los barrios y colonias de la capital hidalguense. Señaló que la situación que principalmente lo sensibilizó fue la falta de oportunidades que enfrenta esta población, por lo que se buscó generar el desarrollo y los espacios para que este sector se pudiese integrar a una sociedad más justa y equilibrada. Su experiencia al frente del Jesús Antón de la Concha, ex director del Sistema DIF-Hidalgo, también se anota por Pachuca. DIF le da una visión diferente de la situación que enfrenta la gente, además de hacerle más sensible a las necesidades de la población, por lo que se considera un candidato serio para contender por el municipio de Pachuca. **(Redacción, pág. 5A)**

Plaza Juárez-Sería un honor ser candidato por Pachuca: Alfredo Bejos... Ante la posibilidad de ser candidato a la presidencia de Pachuca, Alfredo Bejos Nicolás señala que su trayectoria como servidor público, no sólo como regidor en la capital de Hidalgo, sino también como diputado federal y local, le ha permitido tener contacto con la gente y conocer las problemáticas que enfrenta la población, "sería un honor ser candidato por la capital hidalguense", dijo. Comentó que el PRI aún se encuentra en proceso de definir candidato para el municipio de Pachuca, y que el Revolucionario Institucional cuenta con elementos valiosos únicamente a la espera de la convocatoria, misma que se emitirá a finales del mes en curso. Agregó que si fuese electo candidato a la presidencia de Pachuca, convocaría a la unión en su partido para enfrentar la contienda electoral; de no serlo, apoyaría a su partido. "Siempre hemos estado cerca de la gente, siempre atendiéndolos y procurando siempre poder gestionar y apoyarles", manifestó. Bejos Nicolás reconoció el trabajo realizado en el sexenio de Miguel Osorio Chong, y dijo estar satisfecho de haber sido diputado local, pues calificó a la Legislatura a la que perteneció como una de las más productivas del estado. También resaltó el trabajo que realizan el gobernador, Francisco Olvera, y la presidenta municipal, Geraldina García, al dar respuesta a las necesidades de la población. Comentó que las gestiones y peticiones de los barrios y colonias de Pachuca serán una constante, ante la cual los servidores públicos lograrán dar respuesta a las necesidades de la población cumpliendo con sus responsabilidades desde el puesto que desempeñe cada uno. **(Redacción, pág. 5A)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Sanción a Valdemar, lejos de denuncia IFE: El Instituto Federal Electoral (IFE) aseveró que la sanción que la Secretaría de Gobernación resolvió aplicar al presbítero Hugo Valdemar, no corresponde a la relativa por llamar a los católicos a no votar por el PRD. La víspera, la Segob dio a conocer en un comunicado de prensa que el 14 de abril notificó su decisión de sancionar a Hugo Valdemar por la infracción contenida en la fracción I del Artículo 29 de la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público. Este articulado establece que es una infracción a la ley por parte de los ministros de culto asociarse con fines políticos, así como realizar proselitismo o propaganda de cualquier tipo a favor o contra

candidato, partido u asociación política alguna. El consejero electoral Alfredo Figueroa indicó que la infracción que el IFE fundó y motivó es de marzo pasado, un mes antes de que la Secretaría de Gobernación impusiera el castigo a ese presbítero de la Arquidiócesis Primada de México. Todos los asuntos que resuelve el Consejo General, resaltó, son públicos, pero en el caso de la Segob “nos enteramos que impuso una sanción por el contenido de un párrafo de un comunicado de prensa”. Al respecto dijo que desconoce las razones, causas y quiénes conocieron de esa decisión; no sabe por qué la Secretaría de Gobernación, en el ejercicio de sus atribuciones, decidió establecer una sanción. Figueroa aclaró que en el caso que resolvió el instituto electoral, primero dio las garantías de debido proceso, hizo una investigación, elaboró un expediente, escuchó a las partes y llegó a una conclusión, que fue remitida a esa dependencia para aplicar la sanción correspondiente. Más adelante, mencionó que el IFE no solicitará atribuciones adicionales para sancionar ni tampoco se conformará con la buena voluntad de otras autoridades, por lo que hará del conocimiento de la Sala Superior del Tribunal Electoral federal de este caso. Figueroa Fernández señaló que si el tribunal considera que hay un desacato a una orden judicial deberá, en el ramo de su responsabilidad, determinar lo conducente en este asunto. El consejero electoral manifestó que no advierte en este caso dolo en el comunicado emitido por la Secretaría de Gobernación, pero sí una enorme confusión y una interpretación de la ley que no es conforme a lo que se espera de una autoridad como lo es esa dependencia. De igual forma insistió en que corresponde a la Secretaría de Gobernación sancionar al presbítero Hugo Valdemar, toda vez que no es facultad del instituto. A raíz de la reforma electoral de 2008, los ministros de culto son sujetos regulados de la ley, pero “en el capitulado correspondiente a las sanciones se establece claramente quiénes son sancionados por el IFE y quiénes por otra autoridad”, explicó. En rueda de prensa destacó que por ello la ruta adecuada es estudiar los asuntos, dar las reglas de debido proceso, llegar a conclusiones, determinar si un acto es fundado o infundado, y luego conducir ante la instancia que puede establecer la sanción correspondiente. El consejero electoral explicó que la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público es aplicable para sancionar a los ministros de culto, por infracciones a la normativa electoral, y corresponde a la Secretaría de Gobernación su aplicación. También recordó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que la única autoridad para establecer sanciones a los ministros de culto es la Secretaría de Gobernación. En su calidad de presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias determinó hacer del conocimiento del Consejo General el oficio remitido por Gobernación y solicitar al secretario Ejecutivo, Edmundo Jacobo, que en el ejercicio de sus atribuciones informe a la Sala Superior del tribunal el oficio remitido. Finalmente llamó a que en el marco de la civilidad y el respeto democrático entre autoridades, cada una asuma “la competencia y responsabilidad que las leyes nos confieren, y que si tenemos alguna diferencia sobre nuestras competencias nos sometamos a los tribunales para dirimir controversias”. **(Notimex, pág. 18)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Por turismo se prevé derrama de 200 mdp: En Hidalgo se espera a poco más de un millón de visitantes en estas dos semanas de asueto, quienes dejarán una derrama de 200 millones de pesos dijo Renato Olivares Chávez, secretario de Turismo y Cultura, quien destacó que la entidad sigue siendo un destino barato, pues en promedio un turista gasta al día entre 100 y 200 pesos. “Esperamos a más de un millón de visitantes en estas dos semanas, la mayoría son familias que vienen del Estado de México y el Distrito Federal, así como de otros estados del centro del país, quienes prefieren a Hidalgo porque seguimos siendo una oferta turística económica. Una persona gasta en promedio entre 100 y 200 pesos al día”, señaló el funcionario. Dijo además que el estado es competitivo por los precios, pero también por la calidad, por lo que poco a poco se ha ganado la preferencia de los turistas, a pesar de no contar con destinos de sol y playa. El secretario explicó que los sitios más visitados serán los balnearios y los tres Pueblos Mágicos, pero también Pachuca donde la representación de los vía crucis ya ha tomado gran relevancia entre los católicos. Para esta temporada vacacional de Semana Santa, la Secretaría de Turismo y Cultura habilitó 14 módulos fijos de información en los cuales laborarán 260 personas para orientación de paseantes. Además repartirán más de 100 mil folletos para promocionar los destinos locales. Esto aunado a la promoción que se hará vía telefonía móvil con la plataforma “Conoce Hidalgo”, la cual consiste en enviar un mensaje al 65000, con lo cual el usuario Telcel podrá recibir información cultural, de aventura, balnearios, naturaleza, pueblos mágicos y paquetes de viaje, así como teléfonos de auxilio en caso de alguna emergencia. Dicho servicio estará disponible durante el periodo vacacional y será totalmente gratuito. El departamento de Comunicación Social informó que con el objetivo de verificar la afluencia de visitantes en los principales destinos turísticos del estado durante este periodo vacacional de Semana Santa, el Secretario de Turismo y Cultura realizará una intensa gira de trabajo que también contempla eventos culturales en distintos municipios. Esta gira inicia el Jueves Santo en el pueblo mágico de Real del Monte, en donde se prevé un alto movimiento de turistas por lo que el funcionario estatal constatará la infraestructura y servicios que se ofrecen a los visitantes. Posteriormente se trasladará al Balneario Santa María Amajac, en el municipio de Atotonilco el Grande. Más tarde Olivares Chávez arribará a San Agustín Metzquititlán, en el balneario que lleva el mismo nombre. Asimismo, estará presente en el Homenaje Póstumo que se realizará al compositor Nicandro

Castillo en Zacualtipán. El Viernes Santo, acudirá a Huasca, iniciando en el centro del pueblo mágico además de recorrer los Prismas Basálticos, el parque ecoturístico de San Miguel Regla y el Balneario Barranca Honda. Este mismo día, el funcionario estatal clausurará el LVI Congreso Nacional de Maestros de Danza que se realiza en Tulancingo, y en el que participan actualmente 250 profesores provenientes de México, Estados Unidos y Canadá. Para el sábado, la agenda prevé un recorrido a los balnearios de Ajacuba. **(Edith Castillo, pág. 06)**

Milenio- Secretaría de Salud reporta 280 casos de hepatitis en Hidalgo: Ante la presencia de un brote con tres casos de hepatitis en la comunidad de Cochiscuatitla en el municipio de Huejutla, la Secretaría de Salud del Estado de Hidalgo comenzó un operativo sanitario de constante monitoreo para la búsqueda y prevención de casos de este padecimiento pues en lo que va del año se tiene el registro de 280 casos. De acuerdo con la dependencia, un brote es la aparición de dos o más casos asociados de la enfermedad y cuando existe la sospecha o un brote, las autoridades de salud acuden al domicilio o establecimiento para realizar las acciones correspondientes. Pedro Luis Noble Monterrubio, titular de la Secretaría de Salud, informó que es muy importante continuar con las medidas de higiene personal, como es el lavado de manos antes de comer, después de ir al baño y cambiar un pañal, ya que esta bacteria se transmite con mucha facilidad. La hepatitis es una inflamación en el hígado y es originada por la vía digestiva a través de los alimentos, por lo cual se recomienda lavar frutas y verdura, así como hervir la comida antes de consumirla, porque los virus se pueden destruir por medio del calor. Señaló que la Secretaría de Salud realiza diferentes acciones de manera permanente en todos los municipios, además de que se puso a disposición todas las unidades médicas para las personas que lo requieran. A principios de mes la Secretaría de Salud informó que a la fecha se tienen detectados un total de 2 mil 634 casos de varicela, la cual se descartó que sea de algún tipo diferente al conocido. De acuerdo con el encargado de Salud, Pedro Luis Nobles, los recientes brotes tanto de varicela como de hepatitis presentados en los municipios de Tulancingo y Real del Monte están controlados, por lo cual descartó que haya más contagios en los centros escolares. De los 2 mil 634 casos registrados, mil 842 fueron atendidos en la Secretaría de Salud, 364 se canalizaron al Instituto Mexicano de Seguro Social, 107 ingresaron al ISSSTE, 7 en IMSS Oportunidades, 251 en consultorios independientes, 7 con el DIF y 7 más en el centro médico de Pemex. En el caso de hepatitis, Pedro Luis Noble informó que investigan su procedencia, porque es muy probable que se haya contraído por algún turista que arribó a la entidad. La subsecretaría de Salud, Ana María Tavarez Jiménez, refirió que los brotes de varicela afectaron a alumnos de las escuelas primarias Martín Urrutia Ezcurra de Santiago Tulantepec. **(Gustavo Godínez, pág. 10)**

Milenio- Olvera propone elevar los salarios con competitividad: Dentro de los ejes principales del Plan Estatal de Desarrollo (PED) que regirá el trabajo gubernamental los próximos cinco años, el gobernador Francisco Olvera propuso mejorar los ingresos de los habitantes mediante apoyo a sectores que van desde el agrícola en el campo y las comunidades, hasta el financiamiento de proyectos empresariales y de emprendedores en las ciudades. De acuerdo con el mandatario, es necesario emprender acciones que promuevan la configuración de una economía dinámica, competitiva y sustentable que impacte con justicia y equidad, en el mejoramiento y bienestar de la población. Lo anterior, dijo, sobre la base de una visión regional que fomente la creación de empleos dignos y bien remunerados, y el mejoramiento de los ingresos de la ciudadanía, a través de mecanismos que incrementen la competitividad, productividad y calidad en las empresas, la industria y los servicios. El titular del Ejecutivo detalló que el eje de Competitividad para el Desarrollo Económico Sustentable contempla trabajar en el desarrollo del campo para mejorar la productividad, lo que significa fortalecer su tecnificación; darle alto valor comercial a los cultivos y productos estratégicos. Asimismo, construir más y mejor infraestructura y servicios para el desarrollo del sector rural; gestión para el desarrollo rural sustentable; asistencia técnica y acompañamiento; fomento a la inversión privada para el desarrollo productivo, a fin de incrementar las exportaciones; y sustentabilidad del uso de los recursos ambientales. Además, impulso a iniciativas emprendedoras y apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas con apoyo integral a iniciativas empresariales y sectores estratégicos; financiamiento al desarrollo femenino a través de la Banca de la Mujer y Fondo de Emprendedores. Según el plan del gobernador, se debe realizar también un apoyo a la vocación regional para la articulación productiva sustentable y competitiva; incremento de la participación comercial de productos hidalguenses en el mercado mundial; infraestructura, logística y servicios para el desarrollo; asistencia técnica y acompañamiento; fomento a la inversión productiva, la vinculación internacional y las exportaciones; desarrollo de la industria; y el impulso a la minería bajo los mismos principios y criterios de sustentabilidad. **(Redacción, pág. 13)**

La Crónica de Hoy-Busca Contraloría consolidar a Transparencia, adelanta Menes: A través de tres ejes fundamentales, como rendición de cuentas, transparencia y observatorio ciudadano, trabajará la Secretaría de la Contraloría en Hidalgo, afirmó el titular de dicha dependencia, Juan Manuel Menes Llaguno. Para el gobernador Francisco Olvera son necesarias estas acciones en su administración, por lo cual aplicaremos programas preventivos que permitan un mejor uso de los recursos públicos, subrayó. Los objetivos son mantener el control, vigilar y auditar a los diversos

órganos del gobierno estatal, así como municipales. Menes Llaguno indicó que durante el actual gobierno se prevé cambiar el rostro de la Contraloría, por ello fortalecerá el acercamiento con los 84 alcaldes y servidores públicos. Es decir que auditarán sus cuentas, antes de que sean revisadas por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Dichas observaciones son obligación y responsabilidad de esta oficina. Agregó que no sólo tendrán un control en cuanto a recursos públicos, sino también en la actitud de los funcionarios estatales y municipales. "Como servidores públicos tenemos una obligación con la sociedad, ya que son quienes nos pagan a través de sus impuestos al gobierno federal y estatal". Por ello, reiteró, es primordial brindar una atención de calidad y calidez, como se merece la población hidalguense, lo que permite mejores resultados en las actividades de cada una de las áreas. Explicó que simplificarán trámites como los padrones de proveedores y términos para las licitaciones emitidas por las dependencias. Otro de los puntos relevantes es verificar el otorgamiento de las adjudicaciones directas, lo que se presume un arreglo "en lo obscuro" y preferencias. "Debemos generar sistemas más abiertos y transparentes, que los recursos públicos enviados por la federación se apliquen de forma oportuna y que estos no se regresen, como sucedió en años anteriores". Para ello habrá además reuniones con los funcionarios, constructores y proveedores. Actualmente el gobierno estatal es vigilado y auditado por la federación y el Congreso de la Unión, para saber cómo aplica los recursos proporcionados cada año. Es básico que la sociedad conozca cómo se gastan sus impuestos, pero ahora debe ser de una forma más transparente. Mencionó que la situación actual del país es complicada, por lo cual revelar datos personales de los funcionarios generaría otro tipo de conflictos que ponen en riesgo su integridad física y la de sus familias. En tal sentido buscará que la transparencia no afecte la seguridad de los servidores; "será una tarea difícil y un reto para el gobierno de Olvera Ruiz, pero hay un compromiso con el estado y tendremos respuestas a sus demandas", concluyó. **TRANSPARENCIA.** Consolidar la transparencia y rendición de cuentas, así como de los recursos públicos aplicados en las diversas áreas del gobierno estatal es uno de los objetivos del gobernador Francisco Olvera. En esta administración continuarán los mismos procesos y programas, ya que las facultades del organismo permiten mantener la capacitación de funcionarios, detalló la titular de la Oficina de Transparencia hidalguense, Flor de María López González. "La meta es lograr una cobertura total en la entidad, además hay una gran disposición de la población". Destacó que de forma permanente se trabaja en el Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del estado de Hidalgo para cumplir objetivos. Con relación a los sujetos obligados del Ejecutivo, Legislativo y Judicial, ya concretó un vínculo con el secretario de la Contraloría, Juan Manuel Menes. Con las reformas realizadas por el Congreso local a la ley orgánica estatal, la oficina de transparencia dependerá de la Contraloría. Por otra parte, sostuvo que los municipios con más de 70 mil habitantes están obligados a integrarse al sistema Infomex; sin embargo, se sumaron 20 en los últimos meses, por tanto de 84 están integrados 27. Añadió que durante la anterior administración estatal captaron un total de 7 mil solicitudes de la población. Durante 2008 ingresaron 880 solicitudes, en 2009 hubo 3 mil 145; 2010 llegaron a 2 mil 583 y en este año van 523, las cuales fueron atendidas en su totalidad. **(Alberto Quintana, pág. 03)**

El Reloj-Atiende Salud los casos de varicela y hepatitis: La Secretaría de Salud de Hidalgo reportó que hasta el momento suman ya 296 casos de hepatitis de los 280 que apenas se registraron a principios de la semana, es decir 16 casos más repartidos en 30 diferentes brotes, así como 2 mil 943 casos de varicela en todo el estado; es decir, 300 casos más en comparación al último corte de la semana pasada de 2 mil 634 que informó el Sector Salud. Los últimos indicios de hepatitis se suscitaron tras la presencia de un brote con 3 casos en la comunidad de Cochisuatitla en el municipio de Huejutla, los cuales de acuerdo con información de la Secretaría de Salud se mantienen en constante monitoreo, de igual forma se trata de localizar y prevenir casos de este padecimiento. Se informó que los 296 casos registrados se detectaron en gran parte de la región huasteca como en el municipio de Jaltocán, Huejutla, San Felipe Orizatlán, entre otros municipios, que se encuentran en temperaturas superiores a los 40 grados centígrados; además de detectar en Tulancingo, Ixmiquilpan, Pachuca, entre otros. El Sector Salud precisó que un brote es la aparición de dos o más casos asociados de la enfermedad y cuando existe la sospecha o un brote, las autoridades de salud acuden al domicilio o establecimiento para realizar las acciones correspondientes. **(Yina Bautista, pág. principal)**

Independiente-Garantiza Olvera promover la cultura: La cultura es uno de los sectores que tendrá toda la atención del gobernador Francisco Olvera Ruiz, ya que es una fuente generadora de recursos económicos y a su vez sirve para elevar el nivel del desarrollo humano y revitalizar a la sociedad. Así expuso el mandatario estatal a través de su cuenta de Twitter, desde donde expresó que la diversidad de actividades será atendida con programas concretos. "La cultura tiene el propósito de conservar el legado social, para que los pueblos lo valoren y cultiven, además de que sus creaciones y obras de todo género, sirven para presumirlas a propios y extraños y con ello generar actividad económica", escribió el gobernador Olvera Ruiz en la referida red social. De acuerdo con anteproyecto del Plan Estatal de Desarrollo, la promoción de la cultura estará basada en promover políticas públicas para el reconocimiento de la diversidad multicultural y pluriétnica, a fin de fortalecer el aprecio por el patrimonio histórico hidalguense. El referido documento apunta facilitar el acceso universal a dicho sector y alentar una actitud creativa. Por ello, una estrategia será formular la propuesta de la Ley

de Cultura para Hidalgo. Otro punto que marca también el anteproyecto, consiste en la creación de un fideicomiso que permita captar recursos, inversión y asesoría de fundaciones que apoyen a los artesanos del estado. Una línea de acción que seguirá el actual gobierno, será impulsar una red estatal de espacios culturales, museos y bibliotecas públicas que sirvan de espacios para la difusión de las obras de artistas hidalguenses. Se promoverán: ferias comunales, exposiciones y mercados artísticos, al igual que se facilitará el acceso a toda población del estado. El documento señala que se fortalecerán capacidades creativas de las personas, y se establecerán las acciones específicas para el aprendizaje de las artes entre los grupos vulnerables. Luego de que la pasada legislatura local hiciera modificaciones a la Ley Orgánica de la administración pública, la Secretaría de Turismo y Cultura trabajarán en una sola instancia, entre otros fines, para buscar autofinanciamiento y fomentar estas dos industrias dentro y fuera del estado. En su momento, el gobernador Francisco Olvera reconoció que era necesario elevar el rango gubernamental del Consejo Estatal de la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah), ya que sus funciones se encontraban "atrapadas en el marasmo burocrático de la Secretaría de Educación Pública". **(Gerardo Neria, pág. 03)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio- Alcaldía paga a trabajadores para laborar en días festivos: Los trabajadores de recolección de basura del ayuntamiento de Pachuca trabajarán este jueves y viernes de Semana Santa en su horario normal a causa de que acordaron con la alcaldía su pago como si fueran días festivos, informó Percy Leonardo Espinosa. El secretario general de Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio dijo que debido a la afluencia de turistas a la capital del estado en esta *Semana Mayor*, el sindicato tomó la decisión de laborar para que los visitantes encuentren la capital en condiciones óptimas. Aparte de los trabajadores de limpieza, también los que dan mantenimiento a parques y jardines, panteones, así como el Registro Civil trabajarán hasta el viernes por la tarde. Según el líder gremial, el ayuntamiento de Pachuca cerrará sus puertas durante jueves y viernes, los únicos que trabajarán serán el personal de guardia, además de burócratas en la sección de ventanillas para el servicio de defunciones. Para estos días la alcaldía implementará dispositivos de seguridad para garantizar el buen desarrollo de las escenificaciones que se realizarán en varios puntos de la capital del estado. El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz manifestó que como parte del operativo de seguridad con motivo de la Semana Santa, se reforzará de modo especial la autopista México-Pachuca. El banderazo de salida al operativo especial por motivo de estas fechas se realizó en Ixmiquilpan, participaron elementos de seguridad estatal y municipal, además de funcionarios de Protección Civil. Olvera agregó que se incrementará el número de patrullajes en las zonas turísticas de la entidad. "Sobre todo en rutas que están determinadas como las más visitadas como el Corredor de los Balnearios y el Corredor de la Montaña", señaló. Habrá áreas de la administración estatal como las secretarías de Seguridad y de Turismo, que no tomarán vacaciones para estar al pendiente de las necesidades de los turistas que visitarán la entidad en los días de asueto, señaló. En el periodo de la Semana Santa arribarán cientos de turistas originarios de otros estados a la ciudad de Pachuca para presenciar la escenificación de la pasión de Cristo en la colonia denominada Las Lajas, la cual caracteriza por su realismo, tradición cuenta con más de 30 años. **(Christopher Rogel Blanquet, pág. 09)**

PLANO NACIONAL

Milenio- Encinas vivió en el Edomex 18 años sin interrupción: Cámara... Alejandro Encinas, candidato de la izquierda a la gubernatura del Estado de México, vivió ininterrumpidamente en la entidad mexiquense por 18 años, con lo que cumple con el requisito de la residencia, indica el análisis jurídico que realizó la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. De acuerdo con el análisis, Encinas vivió ininterrumpidamente en la entidad por 18 años y acreditó su residencia la primera vez que contendió como candidato a la gubernatura del Estado de México, en 1993. En el documento se argumenta que de acuerdo con el artículo 31 de la Constitución local se pierde la calidad de ciudadanos del estado: Los que por cualquier causa dejen de ser ciudadanos mexicanos y los ciudadanos electos para cargos públicos que se nieguen a desempeñarlos sin causa justificada. "La ley determinará los términos y procedimientos para la declaratoria de la pérdida de la ciudadanía y la manera de hacer la rehabilitación". En 1978 estableció su residencia en el Estado de México, donde comienza sus actividades políticas en Ecatepec; en 1979 notificó su domicilio en el municipio de Texcoco, tiempo en el que fue académico de la Universidad Autónoma de Chapingo. Para 1989 cambió su residencia a Toluca, donde hace trabajo político y se convierte en diputado local, en 1991; en 1993, contiende a la gubernatura del Estado de México; y hasta 1997 se muda a la delegación Álvaro Obregón, en el Distrito Federal, "porque comienza a trabajar en el gobierno de Cuauhtémoc Cárdenas". "De lo anterior podemos afirmar que él ha adquirido la calidad de mexiquense" al que se refiere el artículo 23 de la Constitución local "por el simple hecho de haber vivido ininterrumpidamente en territorio del Estado de México por 18 años", refiere el análisis. El artículo 23 constitucional, fracción tercera, indica que son mexiquenses los vecinos de nacionalidad mexicana, con cinco años de residencia efectiva

e ininterrumpida en el territorio del estado. El análisis especifica que el argumento "cobra eficacia al haber sido nominado diputado federal y además candidato al gobierno del estado, en los que indudablemente se le exigieron los requisitos que establecen las normas federales y locales relacionadas con la elegibilidad". Se interpreta que la residencia se acredita por el artículo citado para ser mexiquense a quienes "sean vecinos, de nacionalidad mexicana, con cinco años de residencia efectiva e ininterrumpida en el territorio del estado". Además, refiere que "no existe disposición expresa alguna que le quite la calidad de mexiquense", según el artículo 31 de la constitución local, con lo que del "análisis exhaustivo a las normas federales y locales, no se advierte que por desempeñar cargo o comisión en servicio de los mexicanos se pierda la calidad adquirida con anterioridad". Otro de los argumentos indica que "es perfectamente procedente asegurar que si la calidad de vecino no se puede perder, mucho menos la de mexiquense". También se refiere que no existe impedimento en cuanto a su función como diputados federal, porque es legislador plurinominal, con lo que concluye que "las consideraciones jurídicas antes mencionadas arribamos a la determinación de que el C. licenciado Alejandro Encinas Rodríguez es perfectamente viable su elegibilidad para ser candidato a gobernador en el estado de México". **(Mónica Bravo, pág. 20)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Trascendió:

Que la situación no está para que los miembros del Gabinete de Seguridad se tomen toda la Semana Santa como asueto.

Así parece a juzgar por las actividades de ayer del almirante **Francisco Saynez**, quien dijo en Veracruz que la Marina le está pegando con todo al crimen, cuya respuesta es "con una furia descabellada, porque está acorralado", y del secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, **Alejandro Poiré**, quien aseguró en Harvard que los homicidios bajaron 40% en Ciudad Juárez respecto a octubre de 2010.

Y ni cómo irse de vacaciones con tanta chamba. En el aeropuerto capitalino, por ejemplo, el SAT detectó anoche a un pasajero que iba a Bogotá con 580 mil dólares en su maleta, caso similar al de un día antes. Y así...

Que la plancha del Zócalo tiene dueño, aunque el Gobierno del Distrito Federal se empeñe en decir lo contrario. Es el SME. **Martín Esparza**, líder de los electricistas, anunció que el próximo 1 de mayo llevarán a cabo una movilización del Ángel de la Independencia a la Plaza de la Constitución, donde realizará un mitin.

Este sindicato rompe así con la tradicional marcha que convoca la CTM y el Congreso del Trabajo, que concluía precisamente en el Zócalo, por lo que **Esparza** dijo: "que vayan a Los Pinos a exigir, al fin el Presidente estará en el Vaticano".

Que por tercera ocasión en menos de dos meses, la jefa delegacional en Iztapalapa, **Clara Brugada**, envió una carta al titular de la Conagua, **José Luis Luege Tamargo**, pero esta vez con una redacción más cordial, en la que le asegura que no está contra las obras de mantenimiento al sistema Cutzamala, sino "el momento en que se realizan y las afectaciones que perjudican a los de siempre", y le pidió de la "forma más atenta" que utilice los recursos a su alcance para que la demarcación no salga afectada por las obras.

Los escritos que había mandado con anterioridad exigían "que ni se les ocurra quitarnos una sola gota de agua", a lo que el funcionario federal respondió que el abastecimiento del servicio en la capital corresponde al GDF y no a la dependencia que él encabeza. Tal vez la delegada por fin entendió.

De por sí **Luege** ya tiene abierto otro frente con el alcalde de Ixtapaluca por las inundaciones del domingo pasado. **(Redacción, pág. 3)**

La Crónica de Hoy-Anuncios escandalosos y pírricos resultados: Primero fueron militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) los que anunciaron una salida masiva de ese partido y hasta afirmaron que se irían seis mil, ahora lo hace gente del Partido Acción Nacional (PAN), que en Ixmiquilpan asegura la renuncia de 15 mil, para que todos ellos se sumen a las filas del Partido del Trabajo. Estos anuncios más pirotécnicos que reales, tienen el propósito de magnificar las reales diferencias que existen al interior de esos partidos, sobre todo ahora que está en camino el proceso para elegir candidatos a alcaldes. Por ejemplo, en Ixmiquilpan, Pascual Charrés, se ha inconformado con la dirigencia

estatal del PAN y acompañado de 150 seguidores, según las crónicas periodísticas, anunció su salida y la de otros 14 mil 999 panistas. En primer lugar, ese partido es la tercera fuerza política en ese municipio, superado por el PRD y por el PRI. De acuerdo con las cifras de la última elección, las cifras andarían entre 12 mil votos para el PRI, 9 mil para el PRD y unos 6 mil para el PAN. De salir 15 mil panistas de las filas de ese partido, primero tendrían que haberse afiliado otros 7 mil a los 6 mil que votaron por el blanquiazul, para entonces cuadrar la desbandada de 15 mil. Anuncios como los anteriores no hacen más que exhibir a quienes los propalan al calor de un proceso que les es adverso. Eso sí, no hay que ignorar que, como en el caso del PRD, también hay abusos y las principales corrientes se aprovechan de su fuerza numérica para colocar en las mejores posiciones de las planillas a sus huestes. Pero de ahí a que haya desbandadas... **(Carlos Camacho, pág. 03)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-El pájaro carpintero...

Que el peor enemigo, dicen, es uno mismo. Tal es el caso del Partido de la Revolución Democrática que más que simpatizantes parece tener disidentes, y es que próximo a la visita de **Andrés Manuel López Obrador** a Hidalgo, con el **MORENA**, declaró que no le importa ni un poco el PRD en esta entidad.

Lo peor de todo es que no sólo es el caso del tabasqueño, sino que a los perredistas hidalguenses tampoco les importa un comino su propio partido pues cada vez se dividen más y más. Total, ¿a quién le importa el PRD? Ni a ellos, eso es seguro.

Que para evitar confusiones y aglomeraciones de última hora, ayer que se abrió la convocatoria para aspirantes del PRI a la alcaldía de Mineral de la Reforma también se decidió al gallo de unidad. Dicen los que anduvieron por los pasillos tricolores que el humo blanco salió ayer por la noche y llegó hasta los rumbos de Pachuquilla para que de una vez se supiera quién fue el designado e impedir protestas por la decisión en el momento de llegar a registrarse en días posteriores.

Que esta época de vacaciones se espera que haya una derrama económica en el estado de 200 millones de pesos. Y es que de acuerdo al secretario de Turismo y Cultura, **Renato Olivares**, el estado es un "destino barato" pues en promedio cada visitante gasta entre 100 y 200 pesos.

Ahora la nueva secretaria, y aprovechando que quitaron la campaña **Hidalgo en la Piel**, creará paquetes turísticos al alcance de todos los bolsillos que incluyan traslados desde cualquier estado a Hidalgo, un paste y un refresco para bajar el bocado.

Que en la Secretaría de Planeación y Desarrollo no todos los empleados gozarán de vacaciones este Jueves y Viernes Santos. Y es que el titular de la dependencia, **Alberto Meléndez Apodaca**, dio el día a los burócratas pero no a todos pues, al parecer, algunos departamentos son "indispensables" y tendrán que laborar mientras el resto descansa en casa.

Ojalá las indicaciones fueran parejas y que todos trabajaran o, en su defecto, todos descansaran. **(redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

"...seguimos siendo una oferta turística económica. Una persona (de visita en Hidalgo) gasta en promedio entre 100 y 200 pesos al día."

Renato Olivares Chávez, secretario de Turismo y Cultura, dice que en el estado los turistas gastan poco y reciben mucho a cambio.

"...mejor por qué no hablamos de las divisiones del PAN, del PRI, por qué no hablamos (...) de eso y no criticamos un movimiento como el de López Obrador."

Francisco Garduño, representante del Movimiento de Regeneración Nacional, quien prefiere hablar de otras cosas a la deferencia de AMLO hacia el PRD.

“Nos ha tocado ver como frenan con lazos o ellos mismos se bajan de la unidad y tratan de detenerlos con sus pies.”

Francisco Hernández, presidente de Asociaciones de padres de familia de Huejutla, quien explica como frenan las unidades de transporte público en el municipio. **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Ni porque son días de guardar amaina la efervescencia electoral... Todo por un hueso **(redacción, primera plana)**

Uno más Uno-Pachuquillas: Una explosión en la zona centro de Jaltocán estremeció a los habitantes de la cabecera municipal y de los barrios vecinos a Encinal. Temiendo que hubiera lesionados por el acontecimiento, se presentaron agentes de las policías municipal y estatal, de manera sorpresiva, pero no encontraron nada, tras haber recibido el reporte de este hecho... **(Redacción, primera plana)**

La Crónica-Grillerías:

CONVULSIÓN

En las entretelas del panismo hidalguense ya hay avisos de tormenta, pues los sondeos de opinión para determinar quién será su candidato a la presidencia municipal de Pachuca señalan una clara tendencia a favor de Natividad Castrejón. Lo complicado del asunto es que para muchos, incluida la oposición, estaba dada la candidatura a la diputada federal Gloria Romero y al confirmarse la delantera que tiene Castrejón, hay descontrol y molestia con los dirigentes. Se espera que antes del 10 de mayo el PAN tenga listos a sus precandidatos a alcaldes ya que el registro ante el IEEH está pactado para finales de ese mismo mes.

ESPERA

Entre la burocracia hidalguense ya quedó claro que los nombramientos en la estructura oficial se harán paulatinamente, con la intención de no afectar el trabajo ni los ánimos de todo el personal. Este proceso tendrá una dinámica distinta, ascendente y cuyo *clímax* se calcula llegará poco después del proceso electoral que vivirá el estado de Hidalgo el 3 de julio.

ASUETO

Para la mayoría de los trabajadores hidalguenses los próximos días serán de descanso, pero eso no sucederá con los políticos que aspiran a ganar la nominación de sus partidos y contender en la renovación de ayuntamientos. Los menos, viajarán a sus municipios para continuar con su labor de convencimiento y tratar de ganar adeptos ante la inminente etapa de definiciones. En el caso del PRI cualquier acción ya es considerada como desesperada, pues las candidaturas fueron definidas hace varios días y ya sólo esperan los tiempos idóneos para hacerlas públicas.

PREPARATIVOS

Las autoridades anunciaron severas sanciones a quienes sean sorprendidos tirando agua en la vía pública. La escasez que ya es común en este servicio obliga a una mayor conciencia social por lo que a través de los medios informativos la Caasim, lo mismo que varias alcaldías de Hidalgo, insiste a la población para que evite el desperdicio en esta temporada. (Redacción, pág. 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

el país del nunca acabar
Inundaciones



Criterio
PRI-Vilegios

